
Buenos días, 

Los medios de comunicación recogen hoy, en su edición impresa y digital, las siguientes 

noticias: 

- Los medios locales se hacen eco de la celebración ayer del consejo de Gobierno de la 

UMA, donde se aprobó el primer plan propio de investigación y trasferencia, entre otros 

acuerdos. 

- La Opinión publica una foto-noticia sobre la firma del convenio de colaboración suscrito 

entre la FGUMA y la Sociedad Económica Amigos del País. 

- Málaga Hoy publica la noticia "Una estudiante malagueña consigue una beca 

internacional de 4.000 euros". Es estudiante de doctorado de la UMA. 

- En el ámbito deportivo, los medios locales hacen referencia a la incorporación del 

veterano jugador del UMA Antequera, Tete, al cuerpo técnico de este equipo. 
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Acuerdan la creación             
de 58 plazas de 
profesorado, como 
ayudante de doctor,  
y otras once nuevas 
plazas para asociados 

:: SUR 
MÁLAGA. El Consejo de Gobierno 
de la Universidad de Málaga (UMA), 
reunido ayer en sesión ordinaria, 
acordó la aprobación del Primer Plan 
Propio de Investigación y Transfe-
rencia, que incluye acciones desti-
nadas a promover la transferencia 
de conocimiento. Entre las noveda-
des que recoge este plan destaca que 
se incluye a toda la comunidad uni-
versitaria: PDI permanente, perso-
nal contratado, profesores asocia-
dos, sustitutos interinos, personal 
de administración y servicios que 
hace labores de investigación y los 
estudiantes. 

Además, según informaron desde 
la UMA, este plan contempla una ca-
rrera investigadora a través de la con-
tratación de personal investigador en 
distintas modalidades contractuales, 
incluyendo a los estudiantes de últi-

mo curso de grado y máster como po-
sibles beneficiarios. También recoge 
la adjudicación de 16 ayudas nuevas, 
entre las que se contemplan ayudas 
a la internacionalización y acciones 
dirigidas a promover la transferencia 
de conocimiento, manifestaron a tra-
vés de un comunicado. 

En otro sentido, también se apro-
bó la creación de la Comisión de Tra-
bajo, emanada del Consejo de Gobier-
no, para la elaboración del Código Éti-
co de la Universidad de Málaga. Ade-
más, entre los asuntos de trámite, se 
aprobó la creación de la Comisión de 
Trabajo para la elaboración de la Nor-
mativa de Protocolo universitario. 

Pruebas de evaluación 
Los miembros del Consejo acorda-
ron, también, dar luz verde a una 
modificación parcial de las normas 
reguladoras de la realización de prue-
bas de evaluación de la UMA, res-
pondiendo a las demandas del Con-
sejo de Estudiantes. Esta modifica-
ción afecta a las pruebas de evalua-
ción, permitiendo que se evalúe en 
las convocatorias extraordinarias el 
cien por cien de la asignatura. Así, se 
modifica el régimen de revisión de 
exámenes, profundizando en las ga-

rantías de los derechos de los estu-
diantes, por lo que se revisa la eva-
luación extraordinaria flexibilizan-
do los requisitos al permitir que pue-
dan obtener esta evaluación extraor-
dinaria los estudiantes que hayan 
agotado cuatro convocatorias y ten-
gan un expediente igual o superior 
a 5,5 puntos. 

En el apartado de Personal, se acor-
dó ampliar la oferta de empleo públi-
co en cinco plazas, correspondiente 
al acuerdo entre el Servicio Andaluz 
de Salud y la Universidad de Málaga, 
a través de la Comisión Mixta. Ade-
más se convocan 58 plazas de profe-
sorado (ayudante doctor) y se aprue-
ban once nuevas plazas de profesor 
asociado. 

Por otra parte, los miembros del 
Consejo de Gobierno dieron el visto 
bueno a la ampliación de inversiones 
en infraestructuras. Concretamen-
te, el edificio de Hortofruticultura 
Subtropical, que tenía previsto ocho 
millones de euros, se amplía en 
167.500 euros. Además, el edificio de 
Psicología, previsto con 32 millones 
de euros, se amplía en 2,34 millones 
de euros. Por último el edificio de Mar-
tiricos, previsto con 1.050.000 euros, 
se incrementa en 216.000 euros.

El Consejo de Gobierno de la UMA 
aprueba su primer plan propio             
de investigación y transferencias

El aumento de la venta 
de pisos de los bancos 
está ayudando a reducir 
la deuda de este tipo  
de entidades colectivas 

:: I. LILLO 
MÁLAGA. Las comunidades de 
vecinos han comenzado a reacti-
var obras y reformas que estaban 
paradas desde el inicio de la crisis. 
La causa está en que por primera 
vez baja la morosidad, en buena 
parte gracias al aumento de la ven-
ta de los pisos de los bancos. «En 
los últimos años no se movía ni un 
ladrillo y ahora, con este dinero, 
cada vez se ven más arreglos de fa-
chadas y portales, y se aprueban 
derramas para mejoras, como la ac-
cesibilidad del portal para perso-
nas con movilidad reducida», ex-
plicó ayer el presidente del Cole-
gio de Administradores de Fincas 
de Málaga y Melilla, Fernando Pas-
tor, tras presentar un informe so-
bre la deuda de las comunidades 
de vecinos.  

Según este estudio, factores como 
la reducción del stock de viviendas 
de los bancos está haciendo que la 
morosidad de las comunidades de 

Málaga descienda. La deuda esti-
mada alcanzaba en 2015 los 65,78 
millones de euros, diez millones 
menos que un año antes y la más 
más baja desde 2012, primer año del 
que se tienen datos pormenoriza-
dos. Esta reducción está justificada 
por el mayor dinamismo del mer-
cado inmobiliario durante el 2015 
ya que con las operaciones de com-
praventa se liquidan gran parte de 
las cargas que los inmuebles tenían 
con la comunidad. 

«Por fortuna hemos detectado 
que la situación comienza a dar sig-
nos de normalización con la con-
siguiente mejora de los servicios, 
muchos de ellos básicos, que se pue-
den volver a prestar a los vecinos 
sin apenas incidencia», señaló Fer-
nando Pastor.  

No obstante, el presidente ad-
virtió de que esta mejora viene pro-
ducida por un incremento de las 
transacciones inmobiliarias más 
que por una mejora de la liquidez 
de los propietarios. La cuantía que 
las entidades financieras debían 
por las viviendas que tenían en pro-
piedad fue de 13,73 millones en 
2015, un 23% menos que hace un 
año; y un 21 % del total de la deu-
da, cuando en 2014 era del 25 % del 
cómputo global.

Las comunidades de vecinos 
reactivan las reformas tras 
una bajada de la morosidad
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R. L. MÁLAGA

El Consejo de Gobierno de la
Universidad de Málaga (UMA),
reunido en sesión ordinaria,
aprobó ayer la ampliación de las
inversiones para sus infraestruc-
turas. Así, la actuación en la Fa-
cultad de Psicología, prevista
con un presupuesto inicial de 32
millones de euros hasta 2018, se
ha ampliado en 2,34 millones.

Este proyecto es el más avan-
zado: 18 constructoras se han
presentado al concurso convoca-
do para edificar el centro, aun-
que la adjudicación deberá espe-
rar a que se resuelva el recurso
presentado por la Asociación
Círculo de Empresas Andaluzas
de la Construcción, Consultoría
y Obra Pública contra los crite-

rios de evaluación de la oferta
económica y el pago de los inte-
reses de demora. La alegación se
presentó a finales de junio, de
modo que primero tendrá que re-
solver el Tribunal Administrati-
vo de Recursos Contractuales de
la Junta y solo entonces se podrá

adjudicar la obra. La urgencia de
este proyecto, además, reside en
los problemas de espacio que su-
fren las titulaciones de Psicolo-
gía y Ciencias de la Educación,
que comparten edificio.

El Consejo de Gobierno de la
UMA también dio luz verde al

aumento del presupuesto para el
edificio de Hortofruticultura
Subtropical, previsto en 8 millo-
nes de euros y ampliado en
167.500 euros. Además, el im-
porte para el edificio de Martiri-
cos, previsto con 1.050.000 eu-
ros, se incrementa en 216.000

euros. Entre otras medidas, en el
apartado de Personal, se acordó
ampliar la oferta de empleo pú-
blico, en cinco plazas, corres-
pondiente al acuerdo entre el
Servicio Andaluz de Salud y la
Universidad de Málaga, a través
de la Comisión Mixta. Además se
convocan 58 Plazas de Profeso-
rado –de Ayudante Doctor– y se
aprueban 11 nuevas plazas de
Profesor Asociado.

De igual forma, respondiendo
a una de las demandas del Con-
sejo de Estudiantes, se dio luz
verde a una modificación parcial
de las normas reguladoras de la

realización de pruebas de eva-
luación de la UMA.

La modificación afecta a las
pruebas de evaluación, permi-
tiendo que se evalúe en las con-
vocatorias extraordinarias el
100% de la asignatura. En esta
modificación, que ha costado
“varias luchas” al Ceuma, se in-
cluyen mejoras como un plazo
máximo de publicación de notas
–15 días desde el examen–, pla-
zos de reclamación o mejoras en
la revisión de exámenes.

● El Consejo de
Gobierno da el visto
bueno a los 34
millones de euros
hasta 2018

JAVIER ALBIÑANA

El área principal del Campus de Teatinos.

La UMA amplía en más de dos millones la
inversión para la Facultad de Psicología

Se convocan 50 nuevas
plazas de ayudante
doctor y 11 de
profesorado asociado
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El Consejo de Gobierno de la UMA aprueba el primer
plan propio de investigación y transferencia
El Consejo de Gobierno de la Universidad de Málaga (UMA), reunido este martes en
sesión ordinaria, ha acordado la aprobación del Primer Plan Propio de Investigación y
Transferencia, que incluye acciones destinadas a promover la transferencia de
conocimiento.

Entre las novedades que recoge este plan destaca que se incluye a toda la comunidad universitaria: PDI permanente,
personal contratado, profesores asociados, sustitutos interinos, personal de administración y servicios que hace labores
de investigación y los estudiantes.

Además, según han informado desde la UMA, este plan contempla una carrera investigadora a través de la contratación
de personal investigador en distintas modalidades contractuales, incluyendo a los estudiantes de último curso de grado y
máster como posibles beneficiarios.

También recoge la adjudicación de 16 ayudas nuevas, entre las que se contemplan ayudas a la internacionalización y
acciones dirigidas a promover la transferencia de conocimiento, han manifestado a través de un comunicado.

En otro sentido, también se ha aprobado la creación de la Comisión de Trabajo, emanada del Consejo de Gobierno, para
la elaboración del Código Ético de la Universidad de Málaga. Además, entre los asuntos de trámite, se ha aprobado la
creación de la Comisión de Trabajo para la elaboración de la Normativa de Protocolo universitario.

Los miembros del Consejo han acordado, también, dar luz verde a una modificación parcial de las normas reguladoras
de la realización de pruebas de evaluación de la UMA, respondiendo a las demandas del Consejo de Estudiantes.

Esta modificación afecta a las pruebas de evaluación, permitiendo que se evalúe en las convocatorias extraordinarias el
cien por cien de la asignatura. Así, se modifica el régimen de revisión de exámenes, profundizando en las garantías de
los derechos de los estudiantes, por lo que se revisa la evaluación extraordinaria flexibilizando los requisitos exigidos al
permitir que puedan obtener esta evaluación extraordinaria los estudiantes que hayan agotado cuatro convocatorias y
tengan un expediente igual o superior a 5,5 puntos.

En el apartado de Personal, se ha acordado ampliar la oferta de empleo público en cinco plazas, correspondiente al
acuerdo entre el Servicio Andaluz de Salud y la Universidad de Málaga, a través de la Comisión Mixta. Además se
convocan 58 plazas de profesorado (ayudante doctor) y se aprueban once nuevas plazas de profesor asociado.

Por otra parte, los miembros del Consejo de Gobierno han dado el visto bueno a la ampliación de inversiones en
infraestructuras. Concretamente, el edificio de Hortofruticultura Subtropical, que tenía previsto ocho millones de euros, se
amplía en 167.500 euros. Además, el edificio de Psicología, previsto con 32 millones de euros, se amplía en 2,34
millones de euros. Por último el edificio de Martiricos, previsto con 1.050.000 euros, se incrementa en 216.000 euros.

En el capítulo de disposiciones generales, se ha aprobado el Reglamento del Archivo Universitario, que establece las
bases para la implantación de un sistema integral de la gestión documental con el fin de contribuir a la eficacia y calidad
de la administración universitaria y asegurar la preservación, conservación y garantizar la transparencia y el acceso al
patrimonio documental de la Universidad.

Se ha aprobado, asimismo, el calendario de elecciones a Junta de Centro de la Escuela de Ingenierías Industriales de la
Universidad de Málaga, que integra la Escuela Politécnica Superior y la ETSI Industriales. Este proceso se celebrará a
mediados de noviembre y a partir de esta fecha se elegirá al nuevo director, "lo que significará el punto de partida de la
andadura del nuevo centro universitario".

Consulta aquí más noticias de Málaga.
Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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málaga en la dos

El clic del día

a tenemos aquí la Feria. La fra-
se la suelta alguien perezosa-
mente en la sobremesa. Con
cierto distraimiento, remo-

viendo en el porche el café con hielo y
como por sacar al aire un asunto de con-
versación que mate el zumbido del venti-
lador. Un goterón aterriza en el mantel a
cuadros. Ya tenemos aquí la Feria, afirma
con pereza alguien en el ascensor una vez
agotado el tema de la climatología, a lo
que interlocutor (calculando que la ca-
dencia y velocidad de la frase no deje fi-
nalmente un silencio entretanto se llega al
sexto piso) responde lánguido: «Ya está

aquí la Feria, sí. Ya ha pasado un año».
Pues ya está aquí la Feria. Ayer fue presen-
tada. Paradoja: la Feria no necesita pre-
sentación, dado que la conoce todo el
mundo. Todo el mundo es toda Málaga y
gran parte de España. Aunque en reali-
dad, habría que decir las ferias, ya que
hasta el más pintado lleva una dentro.
Que califica de ideal. Hay quien incluso
lleva una no Feria dentro. Y se le ve en la
cara. Otros portan en su interior una Feria
continua. Igualmente se les nota en la faz.
La Feria fue presentada ayer por unos
munícipes que compartieron con nos-
otros la ansiada información de dónde,

cuándo, por qué y contra quién. Hasta
que hora. Este año hay novedades. La fra-
se (este año hay novedades) es también
del tipo ya está aquí la Feria, un bucle o
repetición. Empero, es cierto que esta vez
conviene detenerse en algunos elemen-
tos: se acaba con la unificación de la mú-
sica. Ahora, cada uno a su ritmo. La melo-
dia única, municipalizada y altavocera era
para unos la dictadura del folclore. Para
otros era la manera de preservar nuestro
rico acervo protegiéndolo de la invasión
de ritmos que sus detractores calificaban
de nocivos, tal vez por ser proferidos en
inglés por famosos conjuntos melódicos
compuestos por virtuosos de la guitarra y

la voz poco dados a frecuentar peluquerí-
as. Los bares podrán organizar actuacio-
nes en su interior. Ojo a este dato que va a
propiciar un importante cachondeo en
no pocos establecimientos. O sea, volve-
mos a potenciar la Feria del Centro. A mí,
plin. O plan. O tarantán tan. Lo que me
gustaría resaltar es que potenciarla es dar
un vaivén. Unos años se quiere matar,
otros años se potencia. El Ayuntamiento
tiene una relación amor odio con la Feria
del Centro que bascula hacia el lado del
amor cuando la hostelería está fuerte y or-
ganizada, como ahora es el caso. El Con-
sistorio vuelve a obligar a que la música
cese a las seis, ilusionándose con que esa
medida fomente el ordenado caminar ha-
cia la morada. 

Más bien propicia el internamiento en ba-
res en los que parece  que son las dos de la
mañana. O no, por que a lo mejor son ba-
res en los que hay ese cachondeo (actua-
ciones propias) que antes citábamos y re-
sulta que la Feria del Centro dura hasta el
alba. Ya está aquí la Feria y a uno le entra esa
pereza que precede a las grandes citas que
lo son por que atañen a la memoria, la me-
lancolía, lo que fue, lo que pudo haber
sido y no fue, lo divertido que resultó aquel
año o lo muermo que fue ese otro. Ya tene-
mos aquí la Feria. Goterón.

Y

YA ESTÁ AQUÍ LA FERIA
La frase se suelta como con pereza y desgana
tras una sobremesa. Pero es cierto. Ya está
aquí. Ojo a las novedades

EL PALIQUE

Jose María de Loma

El Ayuntamiento de Málaga cierra el
cagadero de perros construido sobre una
fosa común. Se ordena el cierre inmediato
y cautelar, dice la prosa municipal, como si
el cautelar añadiera eso que ahora quiere
pasar por contundencia y que hasta ahora
ha sido una mezcla de desidia y soberbia.
Primero De la Torre lanzó la insidia de que
quizá los de la Memoria Histórica (él es
miembro...) querían erosionar al equipo de
Gobierno en vez de ponerse en contacto
con él (le pidieron cita sin éxito). Luego el
concejal Pomares, último responsable,
achaca lacónicamente todo a un extravío
de planos, un traspapeles, un error como
de atareado funcionario con manguitos
que sitúa en un mapa el pipican por error.
Como si fuera todo una doble realidad, la
de las oficinas y la que discurre en la calle
a vista de todos. Bueno, de nadie, por que
el hecho de que el pipican iba ahí se sabía
desde hacía meses.

�
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DIFUSIÓN
CONTROLADA POR

La Fundación General de la UMA (FGUMA) y la Sociedad Económica de Amigos del País de Málaga (SEAP), han suscrito un convenio marco de co-
laboración para realizar conjuntamente actividades ligadas a la formación, como seminarios, conferencias o cualquier otro proyecto que beneficie a
la comunidad universitaria y a la sociedad malagueña en general. Diego Vera Jurado, director general de la FGUMA, a la izquierda de la imagen, y
José María Ruiz Povedano, presidente de la SEAP, han sido los encargados de firmar este acuerdo en la sede que la veterana organización ocupa en
la Plaza de la Constitución. También ha estado presente Antonio Lara, director académico del Área de Investigación de la FGUMA.

�

Alianza entre la UMA y la Sociedad Económica Amigos del País
LA OPINIÓN

Bolsas de morosos de
comunidades en la
Costa del Sol

La Costa del Sol concentra un
importante número de morosos en
comunidades de vecinos, si bien el
monto de la deuda ha ido descendiendo
por el fin de la crisis y la recuperación
inmobiliaria. P PÁGINA 3

�

Apoyo a la mujer de
Carlinda que se juega
ir a la cárcel

Stop a un dislate contra Mariló
Cisneros, que se juega ir a la cárcel por
infracción urbanística en . Tiene dos
hijos a su cargo y recibe una ola de
solidaridad. De la Torre se solidarizó con
ella ayer en Twitter. P PÁGINA 7

�

«No es no», campaña
municipal contra las
agresiones sexuales

El Ayuntamiento de Málaga presentó
ayer «No es no», su primera campaña
contra las agresiones sexuales. Aunque
está previsto que se prolongue en el
tiempo, la campaña comenzará el
próximo  de agosto. P PÁGINA 4

�

STOP

El semáforo

LaOpinión DE MÁLAGA

@elpaliquedeloma

Usuario
Resaltado



MÁLAGA COSTA

MÁLAGA HOY | Miércoles 27 de Julio de 2016 19

Elisa Moreno MARBELLA

La nueva distribución del tráfico
y los aparcamientos en la aveni-
da Camilo José Cela y la instala-
ción de un carril bici en uno de
los sentidos de esta vía sigue tra-
yendo de qué hablar entre los ve-
cinos de la zona.
La mancomunidad de propieta-
rios de Los Cipreses del Mar, que
agrupa a las comunidades de
edificios Náyade, Nereida y Po-
seidón, ha presentado un escrito
por registro general de entrada
del Ayuntamiento de Marbella
dirigido al concejal de Movili-
dad, Miguel Díaz, en el que po-
nen de manifiesto su malestar
por la reciente reordenación del
tráfico en la avenida Camilo Jo-

sé Cela y calles aledañas y la mo-
dificación de la distribución de
los aparcamientos. En este senti-
do, critican que la dimensión de
las plazas de aparcamientos

creados en la calle Estébanez
Calderón provoca que aquellos
coches de mayor tamaño sobre-
salgan de los límites estableci-
dos.

Asimismo, consideran que “es-

ta dimensión es insuficiente pa-
ra garantizar los servicios míni-
mos esenciales, impidiendo el
paso de los vehículos de bombe-
ros necesarios para asistir a los
edificios”. A esto, añaden que “se
incumplen las condiciones que
garanticen que una evacuación
se pueda realizar con efectividad
se pueda realizar con efectividad
y rapidez en caso de operaciones
de extinción y rescate que pudie-
ran ser necesarias”. Del mismo
modo, aseguran en el escrito que
“tampoco se permite el paso de
vehículos de limpieza (ni camión
de baldeo de calles ni recogida
de basura o enseres), e incluso el
paso de ambulancias”.

Hace apenas unas semanas
vecinos y comerciantes moles-
tos por la eliminación de plazas
de aparcamientos y la nueva
distribución iniciaron una reco-
gida de firmas a través de la pla-
taforma digital change.org con
la que ya han recogido más de
400 rúbricas.

◗ MARBELLA

E.M.

Los coches rebasan el espacio establecido para aparcar

● Los vecinos critican que la dimensión de
la vía es insuficiente para garantizar el
paso de camiones de bomberos

El vecindario inició una
recogida de firmas que
cuenta ya con más de
400 rúbricas

Denuncian la creación de
aparcamientos pequeños
en Estébanez Calderón

La Junta y el
Consistorio se
reúnen por la
ampliación
del hospital

E. M. MARBELLA

El alcalde de Marbella, José
Bernal, y el consejero de Salud,
Aquilino Alonso, se reunirán
hoy con el objetivo de avanzar
en la búsqueda de posibles so-
luciones para la enquistada si-
tuación de la ampliación del
Hospital Costa del Sol, cuyas
obras se paralizaron en 2010.

Se trata de uno de los en-
cuentros más esperados ante la
necesidad de desbloquear los
trabajos que ya deberían haber
acabado. En el mismo encuen-
tro está previsto que se aborde
también la construcción de un
nuevo ambulatorio en San Pe-
dro Alcántara. Se trata de dos
de las principales demandas en
materia de salud de los vecinos

del municipio.
Por otro lado, la líder de los

populares en Marbella, Ánge-
les Muñoz, acompañada por la
portavoz del PP en el parla-
mento andaluz, Carmen Cres-
po, anunció ayer que el partido
presentará una enmienda para
que se incluya una partida en
los presupuestos de la Junta
“que permita el desbloqueo y
finalización de las obras de am-
pliación del hospital”.

Al mismo tiempo, informó de
que van a solicitar la declara-
ción del Costa del Sol como
hospital de referencia “porque
solo con el número de usuarios
que atiende –más de 500.000-
le corresponde dicha cataloga-
ción, y porque eso implica que
se le deban asignar una canti-
dad de recursos muy superior”.

◗ MARBELLA

Se tratará el tema de
la construcción de
unn nuevo centro de
salud en San Pedro

Abrirá una
nueva oficina
de turismo en
la estación de
autobuses

El paseo marítimo
se ilumina con
peces como
reclamo turístico

Mayte Cortés TORROX

Si el verano pasado, eran som-
brillas las que engalanaban la
principal plaza del núcleo prin-
cipal, ahora son peces gigantes
de colores con luz los que deco-
ran el paseo marítimo de El
Morche. El alcalde, Óscar Me-
dina presentó ayer esta inicia-
tiva que arrancó este fin de se-
mana “para mejorar la imagen
del municipio y darle mayor vi-
sibilidad, con el fin de seguir in-
centivando las visitas y hacer
más agradable la estancia a
propios y foráneos”.

La teniente de alcalde de El
Morche, María Ángeles Ruiz
comentó que “esta zona vive
ahora un resurgir turístico, con
cientos de comercios y estable-
cimientos hosteleros y hotele-
ros, además de poseer una
fuerte vertiente agrícola, con
grandes almacenes de frutas e
invernaderos”.

E. M. MARBELLA

El Ayuntamiento de Marbella
abrirá una nueva oficina de tu-
rismo en la planta baja de la
estación de autobuses, según
anunció ayer el portavoz mu-
nicipal, Javier Porcuna, quien
explicó que en el acuerdo de
explotación de la actual con-
cesionaria ya se incluía la po-
sible cesión de un espacio pa-
ra esta instalación. “Entende-
mos que la ubicación es esen-
cial puesto que hay muchas
personas que llegan a la ciu-
dad por esa estación de auto-
buses y que hasta este momen-
to no se encontraban debida-
mente atendidas”, comentó.
El acuerdo para la utilización
de este espacio será por tres
años y no supondrá ningún
coste para las arcas municipa-
les salvo las correspondientes
obras de reforma.

Por último, Porcuna recordó
que recientemente se ha am-
pliado el servicio de atención
al cliente de las diferentes ofi-
cinas de información turística
repartidas por el municipio,
que abrirán los siete días de la
semana con el objetivo de
ofrecer un mejor servicio a los
turistas que llegan en estas fe-
chas a la localidad.

◗ MARBELLA

◗ TORROX

R.L. MÁLAGA

La asociación Soroptimist Inter-
national Costa del Sol, con sede
en Mijas, ha conseguido una be-
ca internacional de 4.000 euros
para una estudiante malagueña,
Laura Domínguez García, estu-
diante del doctorado en Literatu-
ra, Lengua y Traducción en la

Universidad de Málaga. Fue no-
minada por las socias de la orga-
nización para la Beca Internacio-
nal 2016 de SIE (La Federación
Europea de Soroptimist Interna-
tional).

Daphne Theunissen, Presiden-
ta de la federación, asegura que
“una de nuestras metas es ayudar
a mujeres y niñas a través de la

educación y es la primera vez que
hemos conseguido esta beca in-
ternacional para una mujer espa-
ñola”.

Se trata de una ONG interna-
cional con más de 80.000 socias
en 132 países, todas mujeres con
carreras profesionales ayudando
a potenciar, educar y capacitar a
mujeres y niñas.

Una estudiante malagueña consigue
una beca internacional de 4.000 euros

Laura Domínguez García.

◗ MIJAS
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El momento culminante 
fue ayer la procesión de 
la imagen de Nuestra 
Abuela y de San Joaquín  
por las calles de la aldea  

:: SANTIAGO CAMPOS 
SANTA ANA. Los vecinos de la al-
dea de Santa Ana son peculiares y 
apegados a sus costumbres. Uno de 
los puntos culminantes durante el 
año, es la fiesta a su Patrona Santa 
Ana y lo celebran a lo grande, con 
casi todo el mes de julio lleno de ac-
tividades lúdicas, religiosas y depor-
tivas.  
     El pasado 25 de julio, llamaron 
la atención de toda la comarca con 
la actuación de King África, un con-
cierto al que acudieron cientos de 
personas que quisieron disfrutar 
de la música de este conjunto que 
nació en el año 1992 y que puso de 
moda la canción ‘Bomba’ que fue 
bailada por una multitud llena de 
alegría.  
     Los santaneros son devotos de su 
Patrona, Nuestra Abuela Santa Ana, 
hasta tal punto que casi 700 perso-
nas forman parte de la cofradía, es 
decir casi toda la comunidad veci-
nal y las fiestas anuales son segui-
das por habitantes de toda la comar-
ca porque reúnen una serie de ca-
racterísticas especiales.    

Asimismo, la cofradía editó un 
programa de fiestas de gran forma-
to, en el que han colaborado gran 
parte de los comerciantes de  Alca-
lá la Real y durante todo el año or-
ganizan actividades para recaudar 
fondos para la cofradía.  

Saluda del alcalde 
El alcalde, el socialista Carlos Hino-
josa ha destacado en el ‘Saluda’ que 
«en este último año se han llevado a 
cabo mejoras como la construcción 
de un módulo de servicios públicos 
para las fiestas y la pista de petanca, 
la adecuación del firme de la travesía, 
la mejora de los patios de la escuela o 
el proyecto de techado en la pista de 
petanca de la plaza del Comendador». 

Por su parte, el alcalde pedáneo, 
Rafael Cano, manifiesta que «a mí 
me gusta mucho que se mantengan 
nuestras raíces y, una parte funda-
mental de ellas, son las fiestas, pues 

todos hemos aprendido de niños, 
junto a nuestros padres y abuelos, 
a vivir la tradición y amar esos mo-
mentos singulares, que siempre es-
perábamos con emoción». 

Los santaneros han ido celebran-
do durante todo este mes de julio 
sus fiestas patronales. Torneos de 
fútbol, petanca, fútbol sala, brisca 
y chinchón se han ido sucediendo.  

Quinarios dedicados a la familia, 
a los difuntos, a los niños y jóve-
nes, a Santiago Apóstol, a San Joa-
quín y Santa Ana, misas y por fin, 

ayer la procesión que se inició a las 
20:30 horas, antes la misa llenó de 
personas la iglesia de la aldea y los 
santaneros se pusieron sus mejo-
res galas y acudieron al templo. En 
la calle a esa hora había una gran 
cantidad de gente que esperaba la 
salida de las imágenes de San Joa-
quín que lo hizo primero y Santa 
Ana después, mientras la Banda de 
Música Pep Ventura interpretaba 
el himno de España y el sol dirigía 
sus rayos al campanario de la igle-
sia de la aldea alcalaína.  

En el acto estuvieron presentes 
la edil de Presidencia y alcaldesa en 
funciones Cecilia Alameda, así como 
el concejal de Festejos, Custodio Val-
verde y el edil de Agricultura Cris-
tóbal Cano.  

La Agrupación de Cofradías del 
municipio alcalaíno también acom-
pañó a las imágenes y una gran par-
te de los vecinos de la aldea  que con 
su presencia, también, dieron rea-
lice a esta fiesta. Después, todos 
juntos recorrieron las principales 
calles de esta aldea. 

Los santaneros con su Patrona
Durante todo el mes de julio, la aldea de Santa Ana ha celebrado su fiesta anual

Los santaneros portaron a Nuestra Abuela por las calles de la aldea con un gran acompañamiento. :: S. C. 

:: S. C. 
ALCALÁ LA REAL. Once jóvenes 
universitarios están realizando este 
verano prácticas de empresa en el 
Ayuntamiento. Se hacen en el mar-
co de los convenios de cooperación 
educativa que el Consistorio alcalaí-
no tiene firmados con todas las Uni-

versidades Andaluzas. Todos ellos 
fueron recibidos en el Salón de Ple-
nos, donde el alcalde, Carlos Hinojo-
sa, y otros miembros del gobierno de 
Alcalá les dieron la bienvenida.  

Durante los meses veraniegos es-
tos once jóvenes universitarios reali-
zarán prácticas en las distintas depen-

dencias municipales. En concreto pro-
ceden de la Universidad de Málaga 
(master en Dirección y Gestión de 
Recursos Humanos, y de la titulación 
en Biología); de la Universidad de Gra-
nada (Biología, Información y Docu-
mentación, Educación Infantil, Ad-
ministración y Dirección de Empre-
sas, Arquitectura y Psicología) y de la 
Universidad de Jaén (Trabajo Social 
y Ciencias Ambientales).  

La realización de prácticas- que 
se llevarán a cabo durante los me-
ses de julio, agosto y septiembre- 
permitirá a estos estudiantes homo-
logarlas por créditos ECTS.

Once jóvenes universitarios 
hacen prácticas empresariales 
en el Ayuntamiento alcalaíno

Rafael Cano, alcalde pedáneo 
«Me gusta mucho que se 
mantengan nuestras 
raíces y las fiestas es una 
parte fundamental» 
Fidelidad 
Casi 700 vecinos son 
cofrades de la Patrona, 
formando una gran 
familia entre todos 
Repercusión 
Las fiestas de la aldea de 
Santa Ana son conocidas 
en toda la comarca, y 
acude mucha gente 

APUNTES

:: S. C.  
SANTA ANA. Antes de la pro-
cesión, numerosos automóviles 
iban llegando a la aldea de Santa 
Ana, de tal modo que la Policía 
Local alcalaína se hizo presente 
para dirigir el tráfico.  

Gentes de Alcalá la Real, de 
Frailes y de otros puntos cerca-
nos acompañaron a Nuestra 
Abuela y a San Joaquín en el re-
corrido por las calles de la mayor 
de las aldeas alcalaínas.  

Al finalizar la procesión, se 
efectuó un tradicional castillo de 
fuegos artificiales y más tarde dio 
comienzo la verbena, sobre las 
23:30 horas, en el Parque del Co-
mendador, siendo amenizada por 
la orquesta Birmania y el dúo Nor-
te y Sur.  

La fiesta finalizará en el día 
de hoy, a partir de las 15:00 ho-
ras invitación a arroz caldoso 
para todos los asistentes. A las 
16:30 horas la fiesta de la espu-
ma. A las 18:30 horas se coloca-
rá un colchón para los más pe-
queños y un toro mecánico para 
todos. seguirá a las 19:00 horas 
las tradicionales cucañas y jue-
gos en la plaza.  

Finalmente, a las 22:00 horas 
entrega de los diversos premios 
de las actividades deportivas y 
por último, de madrugada, se ser-
virán migas con melón. 

La fiesta sigue hoy 
con un arroz en la 
plaza y la entrega 
de trofeos

Recepción del alcalde a los jóvenes. :: S. C. 

ALCALÁ LA REAL
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Aumenta en un 15% el volumen de vidrio reciclado en
Málaga en el último año

Publicado 26/07/2016 18:50:01 CET

MÁLAGA, 26 Jul. (EUROPA PRESS) -

El compromiso de los malagueños con el reciclaje de vidrio ha aumentado hasta alcanzar un incremento del 15 por
ciento en el volumen de envases de este material que se ha recogido desde febrero de 2015 a febrero de 2016.

Así lo ha informado este martes el concejal de Sostenibilidad del Ayuntamiento de Málaga, Raúl Jiménez, y el director de
gerencias y cuentas clave de Ecovidrio, Félix Reneses, quienes en rueda de prensa han dado a conocer los resultados
del Plan Integral Málaga Recicla Vidrio. Ecovidrio es la entidad sin ánimo de lucro encargada del reciclado de este
material en España desde 1998.

Desde su puesta en marcha, en febrero de 2015, el Plan Málaga Recicla Vidrio ha contribuido a que los malagueños
reciclaran 4.364 toneladas de envases de vidrio ese año. Con el objetivo de facilitar la colaboración ciudadana, la
entidad realizó un estudio de contenerización y por el que se instalaron 205 nuevos puntos hasta llegar a los 1.505 que
existen en la actualidad en todo el término municipal. En los próximos cuatro años, el Plan Horizonte 2020 de Ecovidrio
prevé la instalación de 325 iglús más.

Jiménez ha destacado "lo positivo de esta tendencia al alza en la recogida del reciclaje", que ha relacionado con las
campañas de concienciación que se están desarrollando y los mensajes que se lanzan en este sentido tanto desde el
Ayuntamiento como desde la propia Ecovidrio. "Se trata sin duda de una acción en la que tenemos que seguir incidiendo
porque nunca es suficiente", ha manifestado.

Por su parte, Reneses ha indicado que el objetivo de Ecovidrio es aumentar un 20 por ciento las toneladas de vidrio
recogidas en dos años. "En su primer año de vida, el proyecto ha logrado un incremento del 15 por ciento gracias al
compromiso de los ciudadanos y de la hostelería. En 2016 mantenemos la tendencia de crecimiento y, entre todos,
podremos hacer de Málaga un referente en reciclaje y sostenibilidad".
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HOSTELERÍA Y SENSIBILIZACIÓN
Con el Plan Integral Málaga Recicla Vidrio, Ecovidrio asume la gestión de la recogida de los residuos de envases de
vidrio, la instalación y mantenimiento de los contenedores, así como el desarrollo de campañas de movilización dirigidas
a los ciudadanos y a los profesionales hosteleros.

La entidad ha puesto en marcha un sistema de recogida 'puerta a puerta' dirigido a los locales hosteleros ubicados en el
centro histórico y Pedregalejo. Con una media de 50.000 kilogramos de vidrio recogidos al mes, este proyecto ha
permitido reciclar más de 580 toneladas de vidrio desde su activación en mayo de 2015. En la actualidad, un total de 137
establecimientos participan del sistema 'puerta a puerta', un servicio de recogida personalizado en aquellas zonas de
difícil acceso para las flotas de recogida y alta concentración hostelera.

CAMPAÑAS DE SENSIBILIZACIÓN
Asimismo, Ecovidrio ha desarrollado campañas de sensibilización y dotación de medios que faciliten el reciclaje de vidrio
a los profesionales hosteleros de Teatinos y la zona de primera línea de costa. En total, la entidad ha entregado de
forma gratuita más de 130 cubos adaptados a las necesidades de este sector.

Con el objetivo de movilizar a los malagueños, Ecovidrio ha desarrollado campañas de sensibilización como, por
ejemplo, la Feria de Málaga, donde se produjo un incremento de la recogida de más de un 42% respecto a 2014.

Además, la entidad ha puesto en marcha iniciativas de concienciación con jóvenes universitarios en colaboración con el
Centro Asesor Ambiental, perteneciente al área de Sostenibilidad Medioambiental, y la UMA.

Para llegar a toda la sociedad, Ecovidrio ha desarrollado campañas en colaboración con el Club de Baloncesto Unicaja y
ha activado campañas de concienciación en momentos clave como la Navidad, entre otras.

Según los últimos datos oficiales de 2015, los habitantes de la ciudad de Málaga reciclaron un total de 4.364 toneladas
de envases de vidrio, lo que supone que cada vecino recicló una media de 7,7 kilogramos de este material.

Málaga cuenta con una media de un contenedor por cada 379 habitantes. En la actualidad dispone de 1.505
contenedores para los residuos de envases de vidrio instalados en la ciudad.

SOBRE ECOVIDRIO
Ecovidrio se encarga de gestionar íntegramente la cadena de reciclado, mediante la recogida selectiva, el transporte, el
tratamiento de envases de vidrio y su posterior comercialización.

La entidad proporciona un servicio público, universal y gratuito para el ciudadano y pone a disposición de las compañías
que envasan sus productos en vidrio un modelo de gestión eficaz y eficiente, tanto desde la perspectiva ambiental como
económica.

En la actualidad, un total de 2.558 compañías están adheridas a Ecovidrio. Los sectores integrados en la asociación
representan más del 3 por ciento del PIB español y comercializan el 99 por ciento de los envases de vidrio.
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El grupo de trabajo sobre la reforma electoral califica
los comperecientes y documentación
Publicado 26/07/2016 17:39:27 CET

SEVILLA, 26 Jul. (EUROPA PRESS) -

El grupo de trabajo parlamentario sobre la reforma de la Ley Electoral de Andalucía, impulsado por Ciudadanos (C's) y
cuya creación fue apoyada por el resto de grupos políticos, salvo el PP-A, --que se abstuvo en la votación ante el Pleno
de la Cámara--, se reúne este miércoles para calificar las propuestas que han hecho los grupos respecto a la
documentación con la que quieren contar y los comparecientes que piden que intervengan.

Esta reunión, tal y como consta en la agenda de la Cámara andaluza, está prevista que se celebre a las 16,30 horas de
este miércoles, toda vez que el plazo para que los partidos pudieran registrar sus propuestas expiró el pasado martes,
19 de julio. Así las cosas, los grupos parlamentarios han propuesto la comparecencia de más de 70 expertos y han
solicitado numerosa documentación de diversa índole.

Según las documentación registrada por los grupos, consultada por Europa Press, el PSOE-A ha pedido la
comparecencia de un total de 36 especialistas en la materia, siendo el grupo que ha registrado con diferencia el mayor
número de comparecientes, seguido por los doce de Podemos e IULV-CA, nueve de C's y siete por parte del PP-A

Gran parte de la petición de los socialistas la abarcan catedráticos de Derecho Constitucional como José María Morales,
de la US; Gregorio Cámara y José Antonio Montilla, de la UGR; Miguel Revenga, de la UCA; Ricardo Luis Chueca, de la
Universidad de La Rioja; Paloma Biglino, de la Universidad de Valladolid; Miguel Agudo, de la UCO, o Antonio
Rodríguez, de la UMA. También profesores como Fernández Álvarez-Ossorio, de la US o José Real, de la UAL.

El PSOE-A también quiere llamar, entre otros, a Manuel Pérez Yruela y Eduardo Moyano, profesores del CSIC en el
Instituto de Estudios Sociales Avanzados; a la directora del Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de
Andalucía, Carmen Ortega; al CEO de Scytl, Pera Vallés; al responsable de procesos electorales de Indra, Federico
Javier Viejo; entre otros expertos, periodistas o politólogos.

De su lado, el PP-A ha solicitado la comparecencia de siete expertos, entre ellos el catedrático y el profesor de Derecho
Constitucional de la UCA, José Luis García Ruiz y José Joaquín Fernández, respectivamente; el catedrático de
Matemáticas de la US, Mario Bilbao; el profesor de Derecho Constitucional de la UHU Manuel Domínguez; la catedrática
de Ciencias Políticas de la UNED, Lourdes López Nieto; y los catedráticos de Derecho Constitucional de la Complutense
y la Universidad Rey Juan Carlos, Alfonso Fernández y Enrique Arnaldo.

Podemos Andalucía ha incluido en su propuesta a un total de doce comparecientes, entre ellos, la profesora de
Sociología de la UPO, Antonia María Ruiz; el profesor de Derecho Constitucional de la US, José María Morales; el
catedrático de Teoría, Metodología y Cambio Social de la Uned, Luis Alfonso Camarero; representantes del Colegio de
Periodistas y del Sindicato de Periodistas de Andalucía, y de la Federación de Asociaciones de Periodistas de España;
así como representantes de las empresas Indra o Scytl.

En lo que a C's respecta, son nueve las comparecencias que han solicitado, en concreto nueve catedráticos: Antonio J.
Porras Nadales de Derecho la US; Manuel Villoria Mendieta, de Ciencia Política y Sociología de la URJC; Fernando
Vallespín Oña, de Ciencia Política la Universidad Autónoma de Madrid; Agustín Ruiz Robledo de Derecho Constitucional,
Miguel Jerez Mir y Carmen Ortega Villodrés de Ciencias Políticas, de la UGR; Francisco José Llera Ramo, de Ciencias
Políticas de la Universidad del País Vasco, y Manuel Ricardo Soriano, profesor de Derecho la UPO.

El grupo parlamentario de IULV-CA ha incluido a doce expertos en su propuesta, tales como el profesor de la
Universidad Autónoma de Madrid Jorge Urdánoz; el director de IESA, Joan Font; tres miembros del grupo de
investigación en Métodos Electorales de la UGR; el catedrático y constitucionalista Javier Pérez Royo; la que fuera líder
del PA Pilar González, así como representantes de Equo y Pacma, entre otros.

DOCUMENTACIÓN
Respecto a la documentación que han solicitado los grupos en este marco, el PSOE-A pide al letrado de la Comisión de
Presidencia y Administración Local, de la que depende el referido grupo de trabajo, un informe de derecho comparado
relativo a la normativa en material electoral en todas las comunidades autónomas de España.

Además, también incluye una relación de publicaciones divididas por temáticas, tales como los elementos del sistema
electoral, el derecho de sufragio, el censo y el procedimiento electoral, candidaturas paritarias o las nuevas tecnologías
en el proceso.

Podemos, que ha solicitado que la información se le facilite en soporte informático y formato reutilizable "siempre que
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sea posible", quiere acceder a la información disponible, con el máximo nivel de detalle, sobre los procesos electorales
autonómicos desarrollados en Andalucía desde la entrada en vigor de la Constitución, incluyendo las candidaturas
presentadas, resultados en las provincias o los diputados electos.

Igualmente, pide una recopilación de doctrina sobre el sistema electoral del Parlamento andaluz y sobre otros sistemas
electorales autonómicos; además de una selección de doctrina sobre debates electorales, o informes sobre sistemas
electorales realizados en universidades públicas andaluzas.

En lo que respecta al PP-A y a Ciudadanos, ambos grupos han centrado sus peticiones en publicaciones sobre el
sistema electoral, en concreto, los populares han solicitado una quincena de documentos, mientras que la formación
naranja ha elevado su propuesta a más de una veintena de libros. IULV-CA no ha solicitado documentación alguna.

COMPOSICIÓN DEL GRUPO DE TRABAJO
El grupo de trabajo para reformar la Ley Electoral de Andalucía se ha fijado como objetivo finalizar todas las tareas en
diciembre de este mismo año.

Dicho órgano está formado, además de por la Mesa de la Comisión de Presidencia y Administración Local, por un
miembro titular y dos suplentes propuestos por cada uno de los grupos parlamentarios, adoptando sus acuerdos por voto
ponderado.

Así, forman parte del grupo del citado grupo de trabajo el presidente de la Mesa de la Comisión de Presidencia y
Administración Local, Jacinto Jesús Viedma (PSOE); la vicepresidenta de la misma, Carmen Céspedes (PP), y el
secretario, Francisco Javier Aragón (PSOE).

Como vocales del grupo de trabajo figuran María de los Ángeles Férriz (PSOE), Antonio Saldaña (PP), Juan Ignacio
Moreno Yagüe (Podemos), Julio Díaz (C's) y María del Carmen Pérez (IULV-CA).

Como vocales suplentes se encuentran José Latorre y José Muñoz, del PSOE; Patricia del Pozo y Pablo José Venzal,
del PP; Begoña Gutiérrez y Esperanza Gómez, de Podemos; Marta Bosquet y Sergio Romero, de C's; y José Antonio
Castro e Inmaculada Nieto, de IULV-CA.
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Pablo Bujalance

Comienza Alfredo Fierro (Soria,
1936) su libro Esto aprendí citan-
do a Marco Aurelio: “Aprendí de
mi abuelo...” Y, claro, nuestro
hombre se da por aludido: “Apren-
dí de mi abuelo que sólo tenemos
una vida, no dos, y que no se pue-
de al mismo tiempo sorber y so-
plar. En una sola vida no se puede
disfrutar de ir de sorpresa en sor-
presa, de mujer en mujer, cada no-
che o cada año y disfrutar de la
compañía placentera de una pare-
ja única que te da algunas sorpre-
sas, no muchas seguramente, pe-
ro nunca sobresaltos. Si tuvieras
dos vidas, podrías emplear cada
una en una opción y así probarla.

Y sería fantástico disponer aún de
una tercera vida para repetir la que
más te hubiera complacido. Pero
en esto de vivir no hay segundas
oportunidades. Sólo se vive una
vez”. La apostilla a Marco Aurelio
no es precisamente baladí en un
pensador que sigue mirándose
con determinación en su espejo
humanista y que, con los años,
continúa alumbrando obras nece-
sarias e imprescindibles desde la
Málaga en la que decidió instalar-
se a comienzos de los 80 (para for-
tuna decisiva de su universidad,
en la que fue decano de la Facultad
de Psicología y en la que actual-
mente figura como catedrático
emérito de la misma disciplina).
En sólo unos meses, Fierro ha pu-
blicado una nueva aproximación

al hecho religioso en Historias del
Dios (Anthropos), obra que, como
sucedió con Después de Cristo
(2012), permite al lector recupe-
rar al gran filósofo de la religión
que es también Alfredo Fierro (re-
conocido como tal en el canon eu-
ropeo), aunque con un tono sor-
prendentemente familiar y do-
méstico; la colección de artículos
Contra inhumanidad (El Toro Ce-
leste); y dos ensayos lanzados por
Huerga & Fierro especialmente
relevantes por cuanto suponen, de
alguna forma, un resumen de su
pensamiento ligado especialmen-
te a la experiencia y la praxis: el ci-
tado Esto aprendí y La vida, ma-
nual de uso. Sin reducir un ápice su
exigencia intelectual, Fierro tien-
ta al lector con hechuras de amis-

tad, a la manera de Montaigne, ex-
tinta la aridez y en complicidad fe-
cunda. Sin soltar a Marco Aurelio
de la mano, Fierro reivindica su
querencia humanista, que cristali-
zó de manera singular en su libro
Heterodoxia (2006) y que aquí, co-
mo corresponde a la mayor sabi-
duría, prefiere darse.

Advierte Fierro de la naturaleza
de Esto aprendí: no es una autobio-
grafía, ni siquiera unas memorias.
Y tiene razón: se trata más bien de
una reivindicación que el profesor
hace de sí mismo como aprendiz
(“Aprendes enseñando”, confiesa
al respecto), a través de las lectu-
ras que dejaron en su ánimo las
huellas más hondas. Acontecen
aquí Pascal, Unamuno, Sartre,
Machado, Beckett, Pavic y, entre
muchos otros, los maestros de la
sospecha: Nietzsche, Marx y
Freud. Pero también algunos pro-
yectos que quedaron en el cajón, el
enfriamento de las sucesivas ideo-
logías con el transcurrir del tiem-
po, del cristianismo al marxismo,
y una máxima de deuda tan bor-
geana como cervantina: “Que
otros se gloríen en lo que han vivi-
do, han viajado, han hecho; que se
ufanen por las personalidades que
han conocido, con quienes se han
codeado; que se complazcan en
los amores felices que gozaron o
en los infelices que sufrieron. Yo
me gloriaré en aquello que apren-
dí, lo que he aprendido año a año,
a veces daño a daño. Ni siquiera
me gloriaré por ello; lo declararé
con sencillez, desde la alcanzada
veteranía –no presumiré de sabi-
duría–, por si a algún lector cóm-
plice le vale de algo”.

En cuanto a La vida, manual de
uso, tal y como apunta su título en-
contramos una parodia de los li-
bros de autoayuda que resulta ser,
por causa y efecto de la re-acción,
un verdadero compendio filosófi-
co que devuelve a la materia su in-
tención primera: la de ofrecer una
guía orientadora para el saber vi-
vir, el buen vivir, la clarificación de
valores, opciones y conductas. Y se
aparta el humanista Fierro del
academicismo para brindar un li-
bro como se brinda una mano ten-
dida, con máximas como la si-
guiente, extraída de Sófocles: “De
todas las calamidades, las que más
han de sentirse son las que uno se
procura por sí mismo”. El espejo se
mantiene intacto: es una persona
lo que hay al otro lado.

Alfredo Fierro en
el espejo humanista

EL DÍA

El escritor Alfredo Fierro (Soria, 1936).

LITERATURA

● El escritor y catedrático resume su pensamiento

en los libros ‘Esto aprendí’ y ‘La vida, manual de uso’

Fides resalta la
iluminación de
Medina Azahara
como ejemplo
de gestión

Redacción CÓRDOBA

El Clúster Estratégico de Cór-
doba Fides destacó ayer que el
acuerdo entre la Junta de An-
dalucía y la Fundación Ende-
sa para la puesta en marcha de
visitas nocturnas en el conjun-
to arqueológico de Medina
Azahara “es un ejemplo de
gestión eficaz, en el que prima
el interés público y la capaci-
dad de generación de riqueza
con los recursos endógenos de
Córdoba”.

Uno de los vicepresidentes
de Fides, Antonio Caño, seña-
ló que el proyecto de ilumina-
ción artística de 14 zonas del
yacimiento “no sólo es un aci-
cate más para la declaración
de Medina Azahara por la
Unesco como Patrimonio de

la Humanidad, sino que mar-
ca una línea de trabajo que
debería imperar en el ámbito
institucional de la provincia”.

Para Caño, la iniciativa de-
bería enmarcarse “en una
política de reforzamiento de
la oferta cultural de la ciu-
dad y de la provincia desde
una perspectiva de trata-
miento global de la gestión
turística institucional cordo-
besa”. Según señaló Fides,
este hecho contrasta con “ac-
tuaciones fallidas” en el mis-
mo campo de las “que se han
tenido conocimiento en los
últimos días”, como es el ca-
so del hecho de que se haya
quedado desierto el concur-
so para la puesta en marcha
el espectáculo de luz, agua y
sonido del Alcázar de los Re-
yes Cristianos.

La iniciativa “debería

enmarcarse en una

política de refuerzo

de la oferta cultural”

Efe SEVILLA

El CaixaForum de Sevilla abrirá
en la segunda quincena de febre-
ro de 2017 con dos grandes expo-
siciones; la colección de arte con-
temporáneo ¡Mírame! y una
muestra del pintor catalán Her-
men Anglada-Camarasa. La di-
rectora general de la Fundación

la Caixa, Elisa Durán, recordó
que este centro, que se encuentra
en los subterráneos del complejo
Torre Sevilla en la Isla de la Car-
tuja, es el octavo que la entidad
tiene de este tipo junto a los de
Madrid, Barcelona, Zaragoza,
Palma, Gerona, Tarragona y Léri-
da y será el tercero más grande.

Durán visitó ayer las obras del

CaixaForum junto al director te-
rritorial de CaixaBank en Anda-
lucía Occidental, Rafael Herra-
dor; y el arquitecto sevillano en-
cargado del proyecto, Guillermo
Vázquez Consuegra.

Una de las exposiciones inau-
gurales, ¡Mírame!, estará forma-
da por unos 40 retratos de reco-
nocidos artistas internacionales

en diferentes soportes como pin-
tura, fotografía, escultura y ví-
deo. En cuanto a la muestra de
Hermen Anglada-Camarasa, de-
clarada en 2003 como Bien de In-
terés Cultural por el Ministerio
de Cultura, contará con 328
obras y 194 objetos personales.

Durán aseguró que el objetivo
de este tipo de espacios es “pro-

mover el conocimiento” a todo ti-
po de público, “desde familias,
pasando por escolares, hasta un
público más especializado”.

Según la directora general de
la Fundación, se prevén 300.000
visitas anuales, entre ellas las de
30.000 escolares, seis exposicio-
nes anuales y más de 200 activi-
dades diferentes, incluyendo
cien cesiones de espacio a entida-
des de la ciudad. La programa-
ción, ya organizada hasta 2020,
contará con exposiciones, festi-
vales de música, ciclos de confe-
rencias, talleres y un laboratorio
escolar.

El CaixaForum de Sevilla abrirá en febrero
de 2017 con dos grandes exposiciones
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Deloitte recluta durante seis días a
cien estudiantes de ADE e ingenierías
en la Universidad Camilo José Cela

Así busca una consultora
talento para el futuro

J. G. R. Madrid

L
a búsqueda de talento es una
lucha que las grandes empresas,
quejosas de una falta de perfiles

adaptados al 100% a sus necesidades,
han comenzado, y sin tregua. También
las big four, las cuatro grandes con-
sultoras del mundo: PwC, KPMG, EY y
Deloitte. Esta última se ha decidido a
detectar ese talento, aunque con una
apuesta diferente.

Durante seis días, entre el 17 y el 22
de julio, la consultora reunió a 100 es-
tudiantes de último año de grado uni-
versitario o de máster en la Universidad
Camilo José Cela de Madrid, con todos
los gastos pagados, en un programa lla-
mado Summer Xperience. El objetivo,
prepararles para el día a día que van a
vivir dentro de una organización de ese
tamaño: “Somos muchas las compañías
peleando por identificar el talento del fu-
turo, pero, al mismo tiempo, los jóvenes
están desbordados de información”, ex-
plica el director de recursos humanos de
Deloitte en España, Luis López. “La in-
tención es que conozcan de primera
mano cómo funciona y en qué áreas tra-
baja una empresa como Deloitte”.

Durante esos días, especialistas de la
consultora introdujeron a los jóvenes

A José Antonio, estudiante de últi-
mo curso del doble grado de Admi-
nistración y Dirección de Empresas y
Derecho en la Universidad de Málaga,
la experiencia le ha supuesto un cam-
bio de mentalidad: “Desconocía que
hubiese áreas como el de análisis de
riesgos financieros y quizá me enfoque
a ello a partir de ahora”.

Blanca, que estudia un máster en In-
formática, destaca de su experiencia el
poder juntarse y trabajar en común con
otras personas. Precisamente, Deloit-
te ha puesto el acento en la captación
de perfiles técnicos para esta expe-
riencia: “En muchas ocasiones, en la
universidad no se conocen las salidas
que tienen las ingenierías para el
mundo de la consultoría”, comenta Luis
López.

en nueve líneas de servicio que hoy
puede necesitar toda gran empresa: ci-
berseguridad, asesoramiento finan-
ciero, estrategias de clientes, marketing
y ventas, riesgos tecnológicos, con-
sultoría estratégica, auditoría, riesgos
financieros y consultoría tecnológica.
Para ello, los alumnos se dividieron en
grupos para trabajar en casos prácti-
cos en cada una de esas áreas, siendo
supervisados por más de 70 profesio-
nales de la firma. Su capacidad para
resolver problemas, su liderazgo den-
tro de los grupos y sus habilidades más
técnicas son los aspectos que los su-
pervisores han valorado de sus alum-
nos. Estos quedan dentro del radar de
la consultora de cara a futuras incor-
poraciones.

Para completar esta formación in-
tensiva, asistieron a cuatro ponencias,
impartidas por el atleta Chema Mar-
tínez; la directora de Linkedin para Es-
paña y Portugal, Sarah Harmon; el di-
rector general de Llorente & Cuenca,
Goyo Panadero, y el fundador de la red
social Pangea, Pablo González. “El
hecho de decir que no encontramos
gente con talento no es una excusa. A
lo mejor nosotros no ayudamos a su
formación y desarrollo. También po-
demos contribuir a esa formación”.

Los integrantes del
programa participa-
ron en un concurso
de Instagram.

Sarah Harmon, directora de Linkedin para España y Portugal, durante su conferencia a los estudiantes del programa Summer Xperience, de Deloitte.

La última ha sido la segun-
da edición del programa
Summer Xperience de
Deloitte, aunque la pri-
mera con este formato.
“La intención es tener un
evento de referencia en
la atracción e identifica-
ción del talento”, comen-
ta el director de recursos
humanos de Deloitte en
España, Luis López. Pro-
mocionaron la cita por
universidades, a través
de sus servicios de em-
pleo, foros o encuentros
con universidades.

La compañía tuvo que
escoger a un centenar de
alumnos entre un total
de 2.400 solicitudes reci-
bidas. Los criterios de se-
lección, según explica el
propio López, son que a
los estudiantes les reste
un año para terminar su
formación universitaria;
que tuviesen un cierto
conocimiento de inglés y
que tuvieran un historial
académico consistente.
Los estudiantes comple-
taron test sobre compe-
tencias, actitudes y nivel
de inglés. Los mejores
pasaron una ronda de
entrevistas presenciales
o telefónicas, reducién-
dolos a 140. Y de ellos, se
estableció un ranking de
perfiles económicos y
técnicos, hasta los 100 fi-
nales.

Hasta 2.400
solicitudes
recibidas

● Además de la formación
recibida durante los seis
días del Summer Xperien-
ce de Deloitte, los 100 es-
tudiantes han podido
tener acceso a todas las
instalaciones deportivas
de la Universidad Camilo
José Cela, en Villanueva
de la Cañada (Madrid).

TIEMPO LIBRE
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FÚTBOL SALA

El histórico Tete
se unirá al
cuerpo técnico
del UMA

Plaza tendrá
a 10 de sus 12
jugadores desde
el primer día

JAVIER ALBIÑANA

MÁLAGA CF 32-3

La duda
● La baja cláusula de Camacho, calificada por Juande como “un chollo” (18
millones), intranquiliza en el Málaga ● Arnau: “El equipo transmite ilusión”

Camacho, con
Kameni, montando

en el autobús.

OLIMPISMO Denuncian el mal estado
de la Villa Olímpica en Río 310

CICLISMO Maté hace balance del Tour y
se fija en la Clásica San Sebastián 38
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V. Miralles MÁLAGA

Tete es historia pura del UMA
Antequera. Tras ocho tempora-
das en el primer equipo y una
carrera reseñable a sus espal-
das, el jugador malagueño pasa
a formar parte del cuerpo técni-
co del conjunto universitario
para convertirse en la mano de-
recha de quien lo puso en la éli-
te: Manuel Luiggi Moli.

El pasado mes de mayo, José
Antonio Borrego Tete anunció
que colgaba las botas después del
descenso de la UMA a Segunda
División. El ala, con 41 años, lide-
ró al equipo en una temporada
histórica por la categoría de oro
del fútbol sala español. En el últi-
mo partido disputado en el Fer-

nando Argüelles el curso pasado,
entró por un pasillo de honor y se
marchó casi a hombros después
de mantener encendida la llama
de la salvación con una victoria
por 5-3 contra el Palma Futsal.

Han sido ocho años consecuti-
vos del tándem Moli-Tete, aun-
que la relación no sea nueva. Pa-
ra la celebración del aficionado
malagueño, esta relación seguirá
adelante al menos un año más,
anque las miras son más largas.
El que fuera el diez antequerano
pasará de ser los ojos del técnico
en la pista para ser una ayuda
más desde el banquillo. Un reto
“ilusionante”, como destaca para
Málaga Hoy: “Quiero aprender
de él. Me ha enseñado casi todo
lo que me podía enseñar como ju-

gador y ahora me faltan muchísi-
mas tablas como técnico. Voy a
colaborar en todo lo que me pida
y ayudar a conseguir a largo pla-
zo volver a tener un equipo en
Primera División”.

Luiggi Moli bien agradecerá
este trabajo, sabedor de las cuali-
dades del que ha sido su pupilo
tantos años. “Cuando jugaba era
todo fundamento. Conoce todos
los entresijos de esto muy bien.

La gente joven tiene que intentar
robarle esas virtudes que tiene,
es muy importante para ellos”,
afirma el entrenador del UMA
Antequera, y ensalza su figura:
“Tete es un top 10 en el mundo
del fútbol sala y en Málaga es to-
da una institución”.

La trayectoria de Tete parece
sacada del cine. Así la define, al
menos, el malagueño: “Para mí
es un lujo el haber empezado mi
carrera con 16 de la mano de Mo-
li y ahora acabarla con él. Y des-
pués, empezar mi camino en los
banquillos también con él. No
podía haberse escrito un guión
mejor a mi final de carrera”. A sus
espaldas están una Copa de Espa-
ña, cinco Campeonatos de Espa-
ña universitarios y un Europeo,

así como dos ascensos a Primera
División. El primero con el Valen-
cia, el segundo con el equipo de
su casa.

Ahora se presenta un año “de
transición”, como afirma Tete. Al
lado de “la persona más impor-
tante del fútbol sala andaluz”,
añade. Tocará dar un paso hacia
atrás para dar dos hacia adelan-
te. “Se nos han ido muchos juga-
dores clave y hemos apostado
por la juventud, aunque tenemos
una buena base experimentada.
El objetivo es consolidarse y so-
ñar con luchar por los puestos de
play off si todos se aclimatan
bien. Hay que marcar el objetivo
tirando a lo grande. Luego la
competición nos pondrá en nues-
tro sitio”, concluye.

J. L. M.

Perspectiva del Signal Iduna Park, con la Südtribüne al fondo.

FÚTBOL SALA

De alumno a profesor
● El veterano JoséAntonio Borrego ‘Tete’ formará parte del cuerpo técnico del UMAAntequera
●Tras dejar las pistas con 41 años, será lamano derecha deMoli en el regreso a SegundaDivisión

V. M. MÁLAGA

Este fin de semana se celebra en
las piscinas de Inacua el Campeo-
nato de España Infantil de Nata-
ción de Verano, que cumple su
38ª edición. En él participarán
casi 900 deportistas de todo el
país de entre 14 y 16 años, prove-

nientes de 240 clubes diferentes.
La competición arranca maña-

na. Será a las 9:30 horas con la
prueba de los 200 metros mari-
posa femeninos, mientras que el
torneo se cerrará el domingo a
las 18:45. En el Nacional partici-
parán hasta 42 nadadores mala-
gueños procedentes de seis clu-
bes: Fuengirola Swimming, Mí-
jas, Inacua, Mediterráneo, Torre-
molinos y Axarquía.

Los vencedores formarán par-
te del Plan 2020, que les ayudará
a formar parte de los equipos es-
pañoles internacionales.

900 jóvenes nadadores
buscarán hacerse con
el oro en Inacua
Málagaesunade las
ciudadesquemás
deportistasaporta,
con26chicasy16chicos

AYUNTAMIENTO DE MÁLAGA

El presidente de la FEN, Fernando Carpena, con representantes de Junta, Diputación y Ayuntamiento.

Con 16 años, Tete
empezó su carrera con
Moli y, con 41, se retira
para seguir con él

NATACIÓN 3 CAMPEONATO DE ESPAÑA INFANTIL DE VERANO
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Tete, al que se le hizo pasillo en su retirada del fútbol-sala la última jornada de la campaña anterior. :: SUR

:: SUR 
MÁLAGA. El estandarte del UMA 
Antequera durante los últimos ocho 
años, Tete, aportará su experiencia 
desde el banquillo. «Voy a ayudar a 
Moli en lo que me pida», manifes-
tó el veterano exfutbolista, que con-
sumó su retirada al final de la cam-
paña anterior y ahora se sentará en 
el banquillo junto a Manuel Luiggi 
‘Moli’ para aportar su años de expe-

riencia en la élite nacional. Ambos 
formarán un tándem de mucha sa-
biduría respecto al fútbol-sala, pero 
que transmitirá también los valo-
res de la entidad: competir con lim-
pieza y dar oportunidad a jóvenes 
valores.  

La apuesta por añadir un valor de 
la casa al cuerpo técnico, más la re-
novación de jugadores con experien-
cia, Crispi, Claudio, Miguel y Óscar, 

ayudará a conseguir retos ilusionan-
tes en el próximo curso 2016-17, en 
la segunda categoría.El UMA Ante-
quera ha formado un bloque en el 
que hay una valiosa mezcla entre 
experiencia y juventud para inten-
tar luchar por la vuelta a la élite en 
una competición muy igualada. 

 «Creo que puedo aportar mi ex-
periencia a lo largo de todos estos 
años, pero sobretodo ayudar a Moli 
en lo que me pida. Es un lujo para 
mí aprender de él desde otro pris-
ma», apuntó un Tete encantado con 
la oportunidad de formar parte del 
cuerpo técnico. «Me siento muy fe-
liz por poder seguir ligado al club 
que tanto me ha dado en los últimos 
8 años. Todo deportista sueña en es-
tar ligado a su deporte cuando la ca-
rrera deportiva se acaba», recalcó.

Tete se incorpora al 
cuerpo técnico del   
UMA Antequera 

:: SUR 
MÁLAGA. El marbelli Luis Ángel 
Maté ya puede decir que ha corri-
do cinco veces el Tour de Francia. 
Ya de vuelta a casa, recién aterriza-
do desde París, aunque no será más 
que por unos días, el corredor ana-
lizó su periplo en la ‘Grande Bouc-
le’, cuando no quedará mucho para 
ponerse de nuevo en liza en otra 
prueba del World Tour: la Clásica 
de San Sebastián. 

«En líneas generales creo que ha 
salido un buen Tour. No se ha logra-
do la victoria de etapa pero hemos 
peleado con todos nuestros medios, 
jugando nuestras cartas lo mejor 
posible. Cuando se da todo, no hay 
mucho que reprocharse», valoró. 
La ausencia del ‘sprinter’ Nacer 
Bouhanni ha marcado la carrera para 
su equipo, el Cofidis: «Nos había-
mos acostumbrado a ser más con-
troladores buscando llegar al ‘sprint’, 

y hemos cambiado de nuevo para 
hacer un ciclismo algo más ofensi-
vo aunque sin volvernos locos. En 
las etapas llanas hemos estado con 
Christophe Laporte, y en las de 
montaña buscando la fuga”. De esas 
fugas, una llevó al ‘Lince Andaluz’ 
hasta Lac de Payolle. 

En aquella etapa Luis acabó sex-
to, en su mejor puesto en una eta-
pa de una gran vuelta hasta ahora. 
Además, si tiene que destacar algún 
momento más, desde luego la eta-
pa de Morzine ocupa un lugar pri-
vilegiado pues subió casi todo el 
Jeux Plane con los más fuertes, 
mientras hombres de la general 
como Aru o Mollema quedaban 
atrás: «Era un día duro por el reco-
rrido y el tiempo. Llovía a mares, y 
mis sensaciones eran buenísimas. 
Estuve en el grupo de Froome casi 
hasta que coronamos. Lástima no 
haber cogido la escapada ese día por-
que me encontraba realmente 
bien», evoca. 

Maté acumula ya nueve grandes 
vueltas en su trayectoria deporti-
va, siendo el segundo malagueño 
que más ha disputado, por detrás 
de Pedro Torres, natural de Humi-
lladero y que compitió en los seten-
ta y ochenta.

Maté: «Cuando se da 
todo no hay nada de lo 
que reprocharse»
El marbellí valora su 
participación en su 
quinto Tour de Francia y 
es, con nueve grandes 
vueltas, el malagueño 
que más ha completado
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Casi  nadadoras y nadado-
res participaran desde mañana,
jueves, hasta el domingo en el
XXXVIII Campeonato de España
Infantil de Verano de Natación,
que tendrá lugar en el Centro
Acuático de Málaga.

Los deportistas provienen de
 clubes del país, con el Club
Natación Gredos San Diego de
Madrid a la cabeza, con  de-
portistas, seguido del C.N. Saba-
dell, con  nadadores, el Maire-
na de Aljarafe de Sevilla con ,
el Canoe de Madrid con , el Te-
rrassa que aporta , el Santa
Olaya de Gijón, con , y el Fuen-
girola Swimming, con .

Competirán  deportistas
andaluces ( femeninos y 
masculinos), siendo el Club Na-
tación Mairena del Aljarafe el
que más nadadores aporta con
. En total van a ser  clubes an-
daluces de Cádiz, Huelva, Alme-
ría, Córdoba, Sevilla, Motril, Li-

nares, Churriana (Granada), HO
El Ejido, Málaga, Fuengirola y
Mijas, entre otras localidades. 

De nuestra provincia, habrá
 nadadores y nadadoras mala-
gueñas ( chicas y  chicos), de
seis clubes: el Fuengirola Swim-
ming aportará  nadadores (
chicos y  chicas), siguiéndole el
Mijas con  ( y ), y siete depor-
tistas pertenecientes a los clubs:
Inacua ( y ) y Mediterráneo (
y ). A continuación, va el Torre-
molinos, con cuatro deportistas,
y el Axarquía, con  nadadores. 

El campeonato va a ser una
fiesta de la natación española, an-
daluza y malagueña, con  de-
portistas, con las grandes pro-
mesas de este deporte. Los pri-
meros clasificados entrarán a
formar parte del Plan , que
les dará acceso a una posible en-
trada en los equipos españoles in-
ternacionales, que servirán para
formar parte de las futuras se-
lecciones españolas de cara a los

grandes eventos celebrados in-
ternacionalmente. 

La competición comenzará a
las : horas mañana y se ce-
rrará el domingo , a las :
horas, con la última entrega de
medallas.

Los horarios, series, partici-
pación por provincias, entrega de
trofeos y medallas se pueden
consultar en la web de la Fede-
ración Española de Natación
(rfen.es).

En el acto de presentación ce-
lebrado ayer estuvieron el presi-
dente de la Federación Españo-
la de Natación, Fernando Carpe-
na, la directora General de Acti-
vidades y Promoción del Depor-
te de la Junta de Andalucía, Ma-
ría José Rienda, el diputado pro-
vincial de Deporte, Cristóbal Or-
tega, y el gerente de la sociedad
Málaga Deporte y Eventos, José
del Río, la delegada de Cultura,
Turismo y Deporte en Málaga,
entre otras autoridades.

Málaga acoge desde
mañana el Campeonato
de España Infantil

Un total de 240 clubes españoles acuden con los mejores deportistas
del país de los años 2001 y 2002 (chicas) y 2000 y 2001 (chicos)
�

Ciclismo Fútbol sala

Natación

Fórmula Uno

El CD UMA Antequera conser-
va en su estructura deportiva a un
patrimonio del club y toda una ins-
titución en el fútbol sala malague-
ño: José Antonio Borrego «Tete». 

La pasada campaña lideró con
maestría el sueño del conjunto
universitario de jugar en Primera
División frente a los mejores equi-
pos y, este curso, se sentará en el
banquillo junto a Manuel Luiggi
«Moli» para aportar su años de ex-
periencia en la élite nacional. 

Moli, toda una enciclopedia de
fútbol sala y artífice del crecimien-
to del club en los últimos años, for-
mará un tándem de mucha sabi-
duría con Tete para transmitir a la
nueva plantilla los valores de la
entidad: competir con limpieza y
dar oportunidad a jóvenes valores.
La apuesta por añadir un valor de
la casa al cuerpo técnico, más la re-
novación de jugadores con expe-
riencia, Chispi, Claudio, Miguel y
Óscar, ayudará a conseguir retos ilu-
sionantes en la /.

Para la nueva andadura en Se-
gunda División, tras un año en la
Liga Nacional de Fútbol Sala, el CD
UMA Antequera ha formado un
bloque en el que hay una valiosa
mezcla entre experiencia y juven-
tud para intentar luchar por la
vuelta a la élite en una competición
muy igualada. Conseguir un pues-
to de play off de ascenso a la LNFS,
va a ser una tarea muy dura, pero el
nuevo proyecto deportivo del cua-
dro malagueño cuenta con recur-
sos para dar el máximo rendi-
miento en cada partido. 

«Creo que puedo aportar mi ex-
periencia a lo largo de todos estos
años, pero sobretodo ayudar a Moli
en lo que me pida. Es un lujo para
mí aprender de él desde otro pris-
ma. Me siento muy feliz por poder
seguir ligado al club que tanto me
ha dado en los últimos  años.
Todo deportista sueña en estar li-
gado a su deporte cuando la carrera
deportiva se acaba», finalizó. 

LA OPINIÓN ANTEQUERA

Luis Ángel Maté ya puede de-
cir que ha corrido cinco veces el
Tour de Francia. El ciclista mar-
bellí ya está de nuevo en casa, re-
cién aterrizado desde París, aun-
que no será más que por unos
días, ya que la temporada toda-
vía no ha terminado para él. El
sábado estará de nuevo en liza en
otra prueba del World Tour: la
Clásica de San Sebastián.

El malagueño hace ahora ba-
lance de este Tour, que califica
como «positivo» y en el que ase-
gura que acaba «contento» tanto
personalmente como en lo que se
refiere al trabajo de equipo. «En
líneas generales creo que ha sa-
lido un buen Tour. No se ha lo-
grado la victoria de etapa pero he-
mos peleado con todos nuestros
medios, jugando nuestras car-
tas lo mejor posible. Cuando se
da todo, no hay mucho que re-
procharse», explicó.

La ausencia de Nacer Bou-
hanni ha marcado esta carrera
para el equipo Cofidis, que ha vis-
to cambiada su forma de correr:
«Nos habíamos acostumbrado a
ser más controladores buscando
llegar al sprint, y hemos cam-
biado de nuevo para hacer un ci-
clismo algo más ofensivo aunque
sin volvernos locos. En las etapas
llanas hemos estado con Chris-
tophe Laporte y en las de mon-
taña buscando la fuga». De esas
fugas, una llevó al Lince Andaluz
hasta Lac de Payolle.

En aquella jornada, Maté aca-
bó sexto, en su mejor puesto en
una etapa de una gran vuelta
hasta ahora. Pero si tiene que
destacar algún momento más,
desde luego, la etapa de Morzine
ocupa un lugar privilegiado pues
subió prácticamente todo el Jeux
Plane con los más fuertes, mien-
tras hombres de la general como
Fabio Aru o Bauke Mollema que-
daban atrás. «Fue un día duro por
el recorrido y el tiempo».

LA OPINIÓN MARBELLA

Maté, tras el
Tour de Francia:
«He acabado
muy entero y con
ganas de más»

El histórico Tete
se incorpora al
cuerpo técnico
del CD UMA
Antequera

Presentación del Campeonato de España Infantil de Verano de natación. LA OPINIÓN

LA OPINIÓN

La suegra del empresario britá-
nico Bernie Ecclestone, presiden-
te de la empresa que administra
el campeonato mundial de auto-
movilismo en Fórmula Uno, ha
sido secuestrada en Sao Paulo. De
 años y madre de Fabiana Flo-
si, actual esposa de Ecclestone,se
encontraba el viernes en su resi-

dencia del sur cuando se produ-
jo el secuestro.

Parece que los secuestradores
han mantenido contacto con los
familiares de la víctima y las au-
toridades todavía no se han pro-
nunciado. Algunos medios loca-
les indican que los secuestrado-
res piden un rescate por valor de
 millones de reales (unos ,
millones de dólares).

EFE BRASIL

Secuestran a la suegra de
Bernie Ecclestone en Brasil

La cuarta edición de la Liga de
Verano de Baloncesto Femenino
se encuentra en plena ebullición
en el Palacio San Miguel de To-
rremolinos. La competición co-
menzó el pasado lunes con un
gran número de equipos inscritos
y concluirá pasado mañana, vier-
nes 29 de julio.
LA OPINIÓN TORREMOLINOS

�

Torremolinos,
epicentro del
básket femenino 

Todo Deporte Polideportivo�
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AB InBev eleva la oferta por
SABMiller por el ‘brexit’

CINCO DÍAS Madrid

La mayor operación corpora-
tiva de los últimos años vio
ayer incrementado su precio.
AB InBev aumentó la oferta
por SABMiller, pasando de los
71.000 millones de libras en
noviembre hasta los 79.000
millones por la caída de valor
que ha tenido la moneda bri-
tánica desde el triunfo del bre-
xit el pasado 23 de junio.

Este movimiento era una
reclamación por parte prin-
cipalmente de los accionistas
de SABMiller afincados en EE

UU. Prácticamente el 20% de
las acciones de la cervecera
están en dicho mercado y,
según cuentas realizadas por
Bloomberg, habían visto
cómo el valor de la oferta rea-
lizada en noviembre caía en
8.500 millones de dólares.

Tal ha sido la erosión de la
liba que si entonces el acuer-
do suponía rozar los 100.000
millones de euros, ahora se
encuentra en torno a los
95.000 millones. La nueva
oferta supone una mejora de
una libra, hasta las 45, en el
precio por acción que abo-

nará AB InBev, para quienes
opten por cobrar en efectivo.

También se mejora la pro-
puesta para el pago mixto
entre dinero y acciones. Estos
accionistas recibirán 4,66 li-
bras (5,5 euros) en efectivo por
título y 0,483969 acciones res-
tringidas, frente a las 3,7 libras
en efectivo por título y
0,483969 acciones restringi-
das ofrecidas en noviembre.
Esta alternativa, llevaba in-
cluida la obligación de per-
manencia durante cinco años.

Algunos de los fondos pre-
sentes en SABMiller habían

sido los más beligerantes en
la petición de una nueva ofer-
ta. Sin embargo, Aberdeen,
uno de ellos, señaló tras co-
nocerse el movimiento que se-
guía siendo “inaceptable” la
propuesta de AB InBev. La

cervecera buscaba así ganar-
se el favor de estos fondos ac-
tivistas. “La nueva oferta de-
muestra cuánto quiere AB
InBev completar el acuerdo”,
señalaba ayer un analista de
Bloomberg, Duncan Fox.

La compañía cervecera
avisó tras presentar la nueva
oferta que esta sería la defi-
nitiva y que no se plantea me-
jorarla. “La cuestión es qué es-
peran recibir los accionistas
de SABMiller en la operación,
no deja de ser una negocia-
ción”, señaló Javier González,
analista de Berenberg.

La operación unía dos de
las mayores cerveceras mun-
diales, aglutinando un tercio
de toda la cerveza mundial. El
portafolio de la compañía re-
sultante incluía marcas como
Budweiser, Corona o Peroni.
En estos meses desde que se
anunciara el acuerdo entre los
dos grupos, la unión había pa-
sado ya varios filtros de las
autoridades de competencia
de los países afectados. Este
hecho, el de contar con estos
trámites ya avanzados, fue
utilizado por AB InBev para
defender su oferta.

La caída de la libra tras el referéndum británico y la presión
de los fondos fuerzan a presentar una nueva propuesta

Un camarero sirve una cerveza en un bar. REUTERS

La mayoría de los bonistas de
Isolux, el equivalente al 75% de
su deuda, han aceptado las con-
diciones de refinanciación del
plan de rescate de la compañía.
Los principales bancos acreedo-
res y los bonistas canjearán por
acciones 1.200 millones de
deuda.

EUROPA PRESS Madrid

I
solux ha superado el apoyo del
equivalente al 75% de la deuda en
poder de los bonistas necesario

para que prospere el plan de rescate
de la empresa, que de esta forma se ga-
rantiza un porcentaje similar de ads-
cripción en el conjunto de la masa
acreedora y, con ello, el éxito de la rees-
tructuración. Fuentes cercanas al pro-
ceso indicaron que el periodo de ads-
cripción para los bonistas se cerró el
martes por la tarde y que, tras un re-
cuento de apoyos que se realiza en
Estados Unidos, un representante de
este grupo de acreedores suscribirá ma-
ñana en Madrid el plan de reestruc-
turación.

Los bonistas de Isolux representan
el 45% de la masa acreedora de la em-
presa y de su porcentaje de apoyo se
deduce que, una vez integradas las ads-
cripciones de los bancos acreedores, el
plan quedará avalado por más del 75%
de la deuda. Los bancos acreedores de
Isolux, que permanecerán al menos dos
años como accionistas de control de la
constructora, tomarán en los próximos
meses el 51% del capital y se harán con
el control de la sociedad.

Tanto las entidades como los bo-
nistas de Isolux canjearán por accio-
nes de la compañía un total de 1.200
millones de deuda de la empresa.
CaixaBank, Santander, Bankia y Banco
Sabadell son los principales bancos
acreedores y se convertirán en los prin-
cipales accionistas, por delante de dos
entidades públicas, que son Banco In-

La compañía pedirá el viernes la homologación judicial del rescate

Isolux supera el 75% de apoyo de
los bonistas para su reestructuración

Nemesio Fernández-Cuesta, responsable del comité para la reestructuración de Isolux. PABLO MONGE

teramericano de Desarrollo (BID) y el
ICO, y de casi medio centenar de acree-
dores.

En virtud de la capitalización, los bo-
nistas tomarán otro 45% de la com-
pañía, al tiempo que el presidente de
Isolux, Luis Delso, y el vicepresiden-
te, José Gomis, que actualmente con-
trolan el 55% del grupo, reducirán este
porcentaje al 5%.

En cuanto al resto de la deuda de la
compañía, unos 800 millones de
euros, se reestructurará en dos tramos,
de 200 y 600 millones, respectiva-
mente, que la empresa pretende pagar
en el referido plazo de cinco años y con
lo que se obtenga del plan de desin-
versión de activos que tiene en mar-
cha.

Para la gestión de la empresa, los
bancos prevén la formación de un

nuevo consejo de administración com-
puesto por nueve miembros, que
serán profesionales independientes.
Nemesio Fernández-Cuesta asumirá la
presidencia del grupo, en sustitución
de Luis Delso, mientras que el conse-
jero delegado seguirá siendo Antonio
Portela.

La empresa de infraestructuras
prevé solicitar antes de este viernes la
homologación judicial del plan de res-
cate. Tras este trámite, los bancos ac-
tivarán el relevo en el consejo de ad-
ministración. Isolux confía en cerrar
el próximo octubre el proceso de rees-
tructuración, con la que recibirá los 150
millones de euros del total de 200 mi-
llones que los bancos se comprome-
tieron a inyectar en el grupo para ga-
rantizar la liquidez necesaria para que
siga operando.

51%
es el porcentaje de capital
que tendrán los bancos
acreedores: CaixaBank,
Bankia y Santander.

45%
de la deuda está en
manos de los bonistas.
Estos han sido los últimos
en suscribir el acuerdo
para el rescate de Isolux.

LAS CIFRAS

Endesa
suministrará
gas natural a 23
universidades
españolas
CINCO DÍAS Madrid

Endesa ya es el principal pro-
veedor de suministro eléc-
trico y de gas natural en las
universidades de Cataluña y
de la Universidad Complu-
tense de Madrid. Tras el
acuerdo firmado ayer en
Barcelona por Juan José
Muñoz Rueda, director de
grandes clientes de Endesa
y Miquel Puig, director ge-
neral del Consorcio de Ser-
vicios Científicos y Acadé-
micos de Cataluña, CSUC, la
compañía eléctrica se ha
hecho con la adjudicación de
este contrato para 2017.

La Universidad Pompeu
Fabra, la Universidad Poli-
técnica de Cataluña o la Au-
tónoma de Barcelona, junto
con la Universidad Complu-
tense de Madrid, la única en
esta comunidad, son algunos
de los 23 centros de ense-
ñanza superior en los que la
empresa española abastece-
rá de gas natural y electrici-
dad. El acuerdo, cuyo im-
porte aproximado asciende a
5,15 millones de euros, según
detalló la empresa energéti-
ca, supone un total de 354
puntos de suministro distri-
buidos entre dichas entida-
des universitarias. Mientras
que los edificios de Catalu-
ña tienen un volumen de 88
GWh, la Complutense cuen-
ta con 56 GWh.

Por su parte, según expli-
có Endesa en una nota de
prensa, la firma se compro-
mete a asesorar y formar a
las universidades en materia
de eficiencia energética, po-
niendo a disposición del
CSUC su experiencia y un
equipo de profesionales ex-
pertos en la optimización
energética de las universi-
dades.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

EMPRESAS

49000

23266

Lunes a sábados

120 CM² - 10%

1240 €

10
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